

V de l'envoy un hommage de la part

*Marie-Catherine Martel de Brouage*

Né à Québec le 20 septembre 1742.

Mariée à Québec, le 13 juillet 1758, à Jean-Baptiste Le Compte Dupré, négociant, de Québec, fils de Jean-Baptiste Le Compte Dupré, négociant à Montréal, et de Marie-Anne Hervieux.

Madame Le Compte Dupré décéda à Québec le 12 décembre 1801.

La *Gazette de Québec* du 17 décembre 1801 annonçait dans les termes suivants la mort de cette femme distinguée :

“ Le 12 décembre 1801 sur les 10 heures du soir, est décédée à l’âge de 59 ans, demoiselle Catherine de Brouage, épouse de J.-Bte Dupré, écr, colonel des milices de la ville et banlieue de Québec, et a été inhumée le 15 avec la pompe due à son rang. Douée de toutes les vertus sociales et de cette égalité d’âme qui caractérisent un coeur bienfaisant et libéral, cette dame a procuré à ceux qui avaient l’avantage de la connaître, tous les agréments d’une société aimable, puisés dans le sein de sa famille. Mariée dans un âge très tendre; son union paisible et exemplaire dans l’espace de plus de 43 années, paiera à sa mémoire un tribut que l’envie la plus étudiée ne pourrait jamais déprécier. Quoique le regret général qu’elle emporte avec elle ne puisse égaler celui de son digne époux et de leurs chers enfants, ce doit être sans doute pour eux une consolation bien grande, en voyant que le mérite de leur estimable parente a été reconnu par les habitants de ce monde, d’avoir toute raison d’espérer par les circonstances qui ont accompagné sa mort, que Notre Tout Puissant Rédempteur la recevra dans la grâce divine. Amen. Requiescat in pace.”

M. Le Compte Dupré décéda à Québec le 5 mai 1820, et fut inhumé dans l’église de Saint-François de l’île d’Orléans, sous le banc seigneurial.

Il était à sa mort colonel du 1er Bataillon de milice de Québec. Toute sa vie, M. Le Compte Dupré s’était occupé de milice et pendant plus de vingt ans tout le district de Québec